



# 学校だより



NO.3  
東京女学館小学校  
令和6年6月11日

暑い、暑い運動会

校長 盛永 裕一

先月の五月十八日は運動会。多くのご来賓、保護者や一般申し込みの方々にご声援いただいたことに、改めて感謝申し上げます。とても暑い日となり、子どもたちの体調が心配でしたが、無事に終えることができました。暑い一日に、子どもたちの熱い思いが感じられた運動会となりました。運動会の合言葉は「力いっぱいがんばろう」。本校に脈々と受け継がれている毎年変わらぬスローガンです。

「かけっこ」、「徒競走」では、ゴール目指して必死でかけ抜ける子どもたち。とてもかけっこよかったです。長年教育の世界に携わり子どもたちの走る姿に感動してきましたが、本校の子どもたちは、走る姿がとても力強く、美しく思えます。

人は、目標に向かって必死に努力する時、実力以上の力を発揮することがあるものです。百二十％の力で走り抜けた子ども多いのではないかと思います。また、人は、努力する必死な姿やひたむきさに感動を覚えます。そんな人に触れたとき、より高みを目指すためのよきお手本となるものです。本校の子どもたちは、そんな感動を走る姿で見せてくれたのです。

なお、余談になりますが、学習指導要領の体育では、走る運動を「一・二年生は「走の運動遊び」、三・四年生は「かけっこ」、五・六年生は「短距離走」と、発達段階によって使い分けています。

運動会のもう一つの花は、リズムや演技です。低学年は「青い空に絵をかこう」。晴れ渡る真っ青な当日の空が、この踊りにとてもマッチしていました。中学年は「花笠まつり」。工夫を凝らし描いた花笠の模様が宙を舞いました。高学年の「リトミック」や「TJKダンス」。一糸乱れぬ美しい演技に魅了されました。

どの学年も、四月から練習を重ねてきた成果が存分に発揮できたようです。退場する際の子どもの顔が物語っていました。「楽しかった」、「やり切った」、「友だちと合わせられた」などの思いが感じられました。

学習指導要領の体育では、一・二年生は「表現リズム遊び」、三・六年生は「表現運動」と位置付けられています。

忘れてはいけないのが、出場していない子どもたちの姿です。他の学年が走っている姿を精一杯応援する、他の学年のリズムをまねてみるなどの姿が見られるのです。出場している子ども、応援している子ども会場全体の一体感が生まれます。また、高学年の子どもたちは、係の仕事に奔走しています。運動会を自分たちの力で支える、そんな責任感が感じられるのです。本校ならではのすてきな光景と言えます。

力いっぱいがんばる子どもたちの姿が校庭一杯にあふれた運動会となりました。



## 運動会 5月18日(土)

## 体育科 教諭

運動会に向けて4月22日から4週間の特別練習が始まりました。『力いっぱいがんばろう』は女学館運動会の伝統あるスローガンです。子どもたちは練習の時からこの言葉の通り全力投球でした。運動会で最高の発表をすること、勝つことを目指して、日々くり返し練習し、時には仲間と助け合ったり、競技の作戦をクラスで立てたりして取り組んできました。5、6年生は学校や下級生のために各係の仕事も準備から一生懸命でした。当日は数日前から「今季一番の暑さ」の予報が出たことで、急遽、熱中症予防対策を事前に検討しました。こまめな水分補給の呼びかけ、帽子を被ったの観覧、塩分タブレットの補給、校庭にミスト扇風機の設置等を実施しました。また、午後にはさらに気温が上がり、真夏日並みになったため、出番のない児童は教室や体育館でライブ中継をみて観戦しました。そのような環境下でも、競技や演技はもちろん、応援や係の仕事にも『力いっぱいがんばろう』を心がけた子どもたちの姿が最後まで輝いていました。子どもたちのがんばりや団結力、観覧して下さった方々の温かな拍手やご声援が運動会の大成功につながりました。練習の時からたくさんのご協力、ご支援をいただいた保護者の皆様にも心より感謝申し上げます。

## 運動会「はじめの言葉」

児童代表 6B 児童

木々の葉が目にあざやかな季節になりました。校庭のすずかけの木も、私達を見守るように美しい葉をしげらせています。このような日に、東京女学館小学校伝統の運動会を開催することができて、とても晴れやかな気持ちです。私達これまで運動会に向けて、練習を積み重ねてきました。暑い日の練習では、集中力が切れそうになることもありました。そんな時にはいつも「力いっぱいがんばろう」のスローガンを思い出し、そのたびに「よし、もうひとふんばり！」と、頑張ることができました。

入学して間もない1年生と妹さんを迎えた2年生は「青い空に絵をかこう」を目一杯踊ります。元気いっぱいの3・4年生は「花笠まつり」でオリジナルの花を校庭に咲かせます。そして私達5・6年生は東京女学館小学校伝統のリトミックとTJKダンスで高学年の集大成としての美しさを披露します。他にも徒競走や紅白リレー、親子競技など白熱の戦いが目押しです。その中でも私が一番好きな競技は「大王おくり」です。最後のこの競技で勝敗が大きく動きます。各組の色の大王を一人ひとりが勝利への気持ちをのせて、次の人におくるところが見どころです。みなさん、勝利に向かって力を合わせてがんばりましょう。

1年生にとっては初めての大きな行事、私達6年生にとっては最後の運動会です。今日を無事に迎えられるのは、先生方、お父様、お母様方のおかげです。感謝の気持ちを忘れずに、6年間で一番思い出に残るような運動会を作り上げられるように、一つ一つの種目を丁寧に、そして思いっきりがんばります。最後まで目を離さずに、応援よろしくお願ひいたします。

## 運動会参加賞 メダル

4A 児童の作品



3・4年リズム「花笠まつり」



## 運動会 児童の感想

プログラム18番「小づな引き」。むねがどきどき。「よーいドン」ピストルの音が鳴り終わる前に、とび出していた。すぐつなを所へかけよって、思いっきり引っぱった。とちゅうで手がすべってしまったけれど、また持ちかえて一生けんめい引っぱった。引っぱったり引きずられたりくり返し。「パンパン」終わった。「白組のかち！」わたしは、ものすごくうれしかった。 3A 児童

わたしは、ときょう走が1番心にくっついてます。1、2年生の時は、かけっこでリボンをもらえずにやしかったです。今年は3位になることができました。2位だったお友だちが「もうちょっとでぬかれそうだった」と言っていました。4年生のときょう走ではかならず1位になります。そしてリレーのせん手にもえらばれます。 3B 児童

## 五年生になって変わったこと

私は、今年初めて運動会の係の仕事をした。審判だ。5・6年生の仕事は、実際に審判をするのではなく、一位だった人を並ぶところまで連れて行ったり、安全にゴールさせたりする仕事である。私は、ゴールテープの係を自ら選んだ。しかし、ゴールテープ係は思っていたよりも大変な仕事だった。手から放すタイミングが特に難しいと思う。練習ではなかなかうまくいかなかったが、本番では意外とうまくいった。とても暑く、仕事中正直つらいと思ったことはあった。休けいをして、また仕事をするというくり返し。休けい中は友だちと応援することを楽しんだ。このように、今年の運動会は、昨年とは違って学校の仕事を任されていた。私は、運動会はきょう技だけでなく運動会全てに意味があると思う。来年も一生懸命に係の仕事しよう。そう思った運動会であった。 5B 児童



5・6年リズム「リトミック・TJKダンス」



1・2年リズム「青い空に絵をかこう」



## 運動会「おわりの言葉」

児童代表 6A 児童

「力いっぱいがんばろう」東京女学館小学校の歴史あるこのスローガンを胸に、私達は全力で運動会をやりとげることができました。コロナ禍で様々な行事が縮小となり、私達が1年生で経験した運動会をそのまま引き継ぐことができずじまいでした。しかし、今年は鼓笛隊の演奏を全身で感じられる入場行進も復活し、以前のような運動会を繋ぐことができた喜びを感じています。かわいいうち1・2年生は「青い空に絵をかこう」を太陽のような笑顔で明るく踊りました。3・4年生は「花笠まつり」を世界にひとつだけの花笠を持って元気いっぱい盛り上げてくれました。そして私達5・6年生は伝統のリトミックを、心を込めて美しく披露することができました。TJKダンスでは一人ひとりが感謝の気持ちを旗にのせて、一生懸命踊り切りました。今できることを精一杯がんばることの大切さを教え、導いて下さった先生方、どんな時でも私達を励まし、応援して下さったお父様、お母様方に感謝の気持ちでいっぱいです。私達は運動会のスローガン「力いっぱいがんばろう」を決して忘れることなく、明日からの生活にいかしていきます。ご来賓の皆様、お父様、お母様方、本日は最後まで温かい応援本当にありがとうございました。

運動会 競技のようす



1・2年 なかよし遠足 (葛西臨海公園) 5月22日(水)

2年生担任

風が気持ちの良い、穏やかなお天気の中、1,2年生合同でなかよし遠足にでかけました。午前中は海で足湯作りや貝殻集め、昼食からは原っぱでだるまさんがころんだやひなたぼっこなど、元気に活動しました。この葛西臨海公園での班行動で、パディさんと一層仲良しになりました。

2A 児童

今日はたのしみにしていたえん足です。学校にきてじゅんぴのときからわくわくでした。バスにのつらいよいよえん足。一年生もたのしみにしていると思いました。

うみにつきました。はん長さんをたよりにどんどんおくへすすみます。うみにはいろいろな魚がいました。わたしは小さなおさかながすなをはいているところを見ました。いちばんたのしかったのはどろだんごづくりです。のはらでもあそびました。こおりおにやだるまさんがころんだもしました。パディさんといっしょに先生の上でひなたぼっこもしました。とてもたのしかったです。

すぐにかえるときがきました。あつというまででした。バスにのつたときに、たのしかったなあとも思いました。

2B 児童

えん足で行った海には、かにかいっばいでした。そこで、みんなでかにおうちをつくってあげました。とてもたのしかったです。

のはらでは、もってきたとびなわをつかって大なわとびをしました。1・2ねん生がいっしょになわとびをしたことがなかったのに、40かいもとぶことができてうれしかったです。

おかあさまがつくってくれたおべんとうは、とてもおいしかったので、またたべたいです。こんどは、かぞくでもかさいりん海こうえんに行きたいと思いました。

避難訓練 5月23日(木)

生活指導部 教諭

今回は授業中に地震があり、その後職員室から出火したという想定で避難訓練を行いました。いつも実施している給食室からの出火を想定した訓練とは、避難経路が異なります。子どもたちは放送をよく聞いて出火元や避難経路を確認し、非常階段を使ったり、学校の外に出てから校庭に避難したりして、冷静に行動することができました。緊急時こそ落ち着いて、静かに放送や周りの大人の指示をよく聞くことが大切であることを、改めて実感したようです。ご家庭でも、緊急時の対応や避難経路について再度ご確認くださいませようお願いいたします。



新任の先生方のご紹介

4月末から5月に新しくお迎えしました先生方をご紹介します。

A 先生

6月10日まで教育実習生として、その後は、1,2年生の担当として学校生活を支えてくださいます。

B 先生

水泳やずかかけの授業などを通して、全学年の子どもたちの学校生活を支えてくださいます。

C 先生

剣道クラブの講師としてクラブ活動の際にご指導くださいます。

6月の目標 雨の日の過ごし方をくふうする

梅雨の季節になります。雨の日の校内の過ごし方や傘立ての使い方が上手にできるよう、声をかけていきます。登下校時に乗り物の中などで、周りの方に迷惑がかからないように、傘の扱いに注意するよう話してまいります。ご家庭でも置き傘の確認や名前が書いてあるか、きまりにあった傘を使っているかなど、お声かけください。登下校の道も滑りやすくなっていますので、気をつけて歩くよう指導してまいります。

6月の行事予定

- 6月3日 (月) 準制服着用可能期間 (~9/30)  
6年生國學院大學博物館見学
- 6月4日 (火) 児童朝会・通学路別顔合わせ (2校時)  
各委員会 (6月分)
- 6月5日 (水) 情報モラル出前授業
- 6月6日 (木) 体操朝会・体力テスト (4年生以上)
- 6月7日 (金) クラブ活動
- 6月10日 (月) 水泳実習開始
- 6月11日 (火) 音楽朝会・代表委員会 (前期①)
- 6月13日 (木) 交通安全教室 (渋谷警察)  
1~3年生 13時15分~、4~6年生 14時05分~

- 6月14日 (金) 体操朝会・クラブ活動
- 6月16日 (日) 全校日曜参観日 (3時間授業・軽食あり)  
TV朝会・保護者勉強会
- 6月17日 (月) 振替休業日
- 6月18日 (火) 通学路別下校訓練 (14時15分~)
- 6月19日 (水) 6年生能楽鑑賞教室 (午後)
- 6月21日 (金) 体操朝会・クラブ活動
- 6月25日 (火) 児童朝会・各委員会 (7月分)
- 6月26日 (水) 6年生鎌倉建長寺 (1泊2日)
- 6月28日 (金) 体操朝会・クラブ活動終了
- 6月29日 (土) 全学年対象中高授業公開と説明会 (含国際)

